

Nouvelles de l'association a-b-c-d

n°8

décembre 2014



alphabétisation braille conseil & développement

Bonjour à toutes et à tous,

Depuis le voyage effectué par Michel et Jean-Marc en février dernier, bien des événements se sont déroulés pour notre association au Burkina Faso.

Investissements à Boulsa

Grâce au bénéfice du repas de soutien organisé en 2013, à l'appui de l'Unitas, la section tessinoise de la Fédération suisse des aveugles et malvoyants, à la générosité d'une donatrice demeurant à Genève et à vos dons, a-b-c-d a pu consentir à des investissements importants.

Suite aux constatations faites sur place par Michel et Francine, la capacité des dortoirs était très insuffisante. De plus, les enfants n'avaient aucune possibilité, ne serait-ce qu'un bout de rayonnage, pour ranger leurs effets personnels. A-b-c-d a donc décidé de construire un dortoir supplémentaire pouvant abriter 16 enfants et d'équiper tous les dortoirs d'armoires avec des casiers individuels. A noter que l'équipement en lits a été pris en charge par l'Association du Centre de formation de Boulsa pour aveugles et malvoyants dont dépend l'Ecole Jean-Marc Meyrat.

A-b-c-d a pu également répondre à la demande du personnel enseignant en finançant la construction d'une classe supplémentaire. Nous en avons profité pour équiper les 5 classes d'un bureau pour chaque enseignant et d'une armoire pour entreposer le matériel pédagogique.

Le coût de ces investissements s'élève à



Le nouveau dortoir en construction

Fr. 16'000.- . Au cours de l'année 2014, nous avons continué à verser Fr. 1400.- par trimestre



Le début des travaux de la nouvelle classe

pour l'amélioration des conditions de vie des enfants et des salaires des enseignants.

Comptabilité

Nous serons en mesure de vous donner des chiffres après le voyage annuel prévu en mars 2015 auquel participeront Francine, Michel et Jean-Marc. Ainsi, nous verrons si les mesures mises en place en février dernier ont été suivies d'effets.

Transcription de livres en braille

Avec le travail bénévole d'Anne Pillet, la responsable de la Bibliothèque Braille Romande et livre parlé, et le soutien de l'Association pour le bien des aveugles et malvoyants à Genève, nous mettons la dernière main au livre de lecture de la quatrième année du programme scolaire burkinabè. Dans les mois à venir, nous allons nous atteler à la transcription des livres de la cinquième et de la sixième année. Michel, lui, suit un cours de transcription braille ce qui nous permettra d'imprimer les contes qui nous ont été demandés par les enseignants de Boulsa.

Lors de notre passage en février dernier au Burkina, nous avons rencontré Madame Kaboré, responsable au sein de l'ABEPAM de l'Ecole des jeunes aveugles de Ouagadougou. Nous lui avons proposé de mettre à sa disposition les livres de lecture transcrits en braille par a-b-c-d. Un premier envoi du livre « lire au Burkina 1ère année » que nous avons imprimé à Genève vient d'être effectué. Ceci est le premier essai de collaboration avec cette association qui, nous l'espérons, se poursuivra.

Nous avons envoyé 50 kilos de papier braille à l'école de Boulsa, ainsi que 50 autres à l'Association pour le salut des handicapés de la vue du Burkina qui se

chargera de l'impression sur place des textes transcrits par notre association. Cet envoi de 20 colis est effectué gratuitement. En effet, une convention postale internationale prévoit la gratuité des frais postaux pour l'envoi de matériel pour aveugles et malvoyants.

Sur les traces de Sidiki

Dans notre dernier bulletin, nous vous informions que le premier élève de l'Ecole Jean-Marc Meyrat, Sidiki, avait été admis au lycée de Boulsa. A l'occasion de la rentrée 2014, ce sont 10 enfants qui ont été intégrés dans l'enseignement secondaire ordinaire. Ce magnifique résultat prouve que l'engagement d'a-b-c-d porte ses fruits. A-b-c-d va suivre avec la plus grande attention ces 10 élèves en leur prodiguant des conseils et en leur fournissant le matériel indispensable pour leurs études: des enregistreurs pour prendre des notes et enregistrer les cours et du matériel braille.



Les dix jeunes qui ont intégré le lycée de Boulsa

Grâce à la solidarité de plusieurs personnes aveugles, a-b-c-d pourra remettre à l'Ecole Jean-Marc Meyrat, quatre machines à écrire le braille entièrement révisées par les soins de notre association. Parallèlement, nous sommes à la recherche de sponsors pour financer l'achat de 10 enregistreurs pour les

10 lycéens. Le Victor Stream avec sa synthèse vocale est particulièrement bien adapté. Par contre, son prix est élevé, Fr. 400.-

A l'occasion d'une vente organisée par l'Union centrale suisse pour le bien des aveugles, a-b-c-d a pu acquérir à d'excellentes conditions du matériel pédagogique qui sera acheminé au Burkina Faso. A noter parmi de nombreux objets l'acquisition de 4 enregistreurs qui seront remis aux enfants de Boulsa admis au lycée de la ville.

Dans le cochon, tout est vraiment bon!



Belle ambiance au repas de la St-Martin



L'équipe de cuisine: Xavier, Jean-Claude, Gilles et Spartaco

A l'initiative de Jean-Claude Bouille, 65 personnes ont participé, le 15 novembre dernier, au repas de la Saint-Martin dont le bénéfice a été versé à notre association. Nos très chaleureux remerciements vont à tous les convives

et surtout à Jean-Claude, Gilles et Spartaco qui ont cuisiné toute la semaine précédant l'événement pour nous servir 5 plats et à Xavier Noverraz, le patron de la Ferme du Désert à Lausanne, qui a mis gracieusement à disposition ses fourneaux et la salle de son restaurant.

Les filets à commissions sont arrivés

Dans notre précédent bulletin, nous vous avons proposé d'acheter pour Fr 3.- un filet à commissions confectionné par les personnes aveugles et malvoyantes qui fréquentent le centre d'alphabétisation de Boulsa. Les premiers filets ont été envoyés à celles et ceux qui en ont passé commande. L'intégralité du bénéfice réalisé est versée aux personnes handicapées de la vue qui les réalisent. Si vous souhaitez acquérir un ou plusieurs filets pour transporter vos cadeaux de Noël, faites-nous le savoir en prenant contact avec notre association via son site internet:

www.a-b-c-d.net



Filet confectionné par les jeunes aveugles de Boulsa

Le site internet d'a-b-c-d a fait peau neuve

Nous avons le plaisir de vous annoncer la mise en ligne du nouveau site Internet de l'association a-b-c-d: www.a-b-c-d.net

Cette vitrine a pour objectif de refléter au mieux les actions entreprises par notre association. Vous y trouverez la description de nos projets au Burkina Faso, des informations relatives à l'organisation de notre association ainsi que les actualités qui seront publiées régulièrement.

Une galerie photos, un montage vidéo, ainsi qu'une série de sons enregistrés sur place illustrent notre action sur le terrain.

Vous avez la possibilité d'être automatiquement tenu informé de nos dernières nouvelles en vous inscrivant au système d'envoi des nouvelles par courriel. De plus, il vous est possible de réagir à nos dernières nouvelles en nous envoyant un commentaire.

Un accent tout particulier a été mis afin de rendre ce site accessible aux moyens auxiliaires utilisés par les personnes aveugles et malvoyantes et ce, tant pour la consultation que la production des contenus. La réalisation de ce site a été confiée à Monsieur Luc Fontolliet que nous félicitons et remercions.



Page d'accueil du site a-b-c-d

Pour mettre un terme à ce huitième bulletin d'information, le comité d'a-b-c-d vous souhaite d'heureuses fêtes de fin d'année et tient à vous remercier de votre générosité et de l'intérêt que vous portez à l'activité de notre association en faveur des enfants aveugles et malvoyants au Burkina Faso.

Jean-Marc et Francine Meyrat, Heinz Rothacher, Michel Bondi

PS. Nous joignons à cet envoi un bulletin de versement pour le cas où vous souhaiteriez effectuer un don pour soutenir notre action. Vous pouvez également faire connaître notre association autour de vous en invitant vos amis et connaissances à visiter notre site internet : www.a-b-c-d.net

Contact :

Jean-Marc Meyrat

26, rue du Midi
1969 Saint-Martin(VS)
tél. +41 (0)79 212 29 48
Courriel : info@a-b-c-d.net

Michel Bondi

12 avenue Blanc
1202 Genève
Mobile : +41 (0)76 358 46 96
E-mail : michel.bondi2@gmail.com